VILLE DE SCEAUX 27 juin 2024

CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 27 juin 2024

NOTE DE PRESENTATION

OBJET: Attribution de bourses à des projets initiés par des jeunes dans le cadre de Projeunes

Rapporteur: Isabelle Drancy

Dans le cadre de PROJEUNES, la Ville souhaite encourager des projets initiés par de jeunes Scéens ou étudiants à Sceaux, âgés de 15 à 28 ans dans le domaine de la solidarité internationale.

Cette année, cinq projets ont été présentés. Il est ainsi proposé d'en retenir trois en raison de leur dimension d'intérêt collectif, de leur faisabilité, de leur maîtrise du projet, des motivations des jeunes et de la pérennité des actions proposées.

Les projets sont les suivants :

1 – <u>Une école pour GUAYAS</u>:

Un groupe de 40 étudiants à l'ENSA Paris la Villette est accompagné dans ce projet par l'association « Une école pour GUAYAS ». Cette association, créée en 2001, envoie tous les ans, des étudiants de l'école vers un pays d'Amérique latine.

La nouvelle équipe s'inscrit dans la continuité des actions réalisées par ses prédécesseurs et opérera cette année au Pérou.

L'objectif est de construire une école en bambou, destinée aux enfants des travailleurs d'une coopérative produisant du café.

Ce projet, une fois réalisé, est l'occasion de remettre à la lumière du jour l'utilisation du bambou comme un matériau fiable économique et écologique. Il permettra également de proposer une typologie de salle de classe, reproductible dans d'autres villages isolés de la région.

Ce projet est pour les étudiants, une expérience unique, leur permettant de mener un projet architectural de sa conception à sa réalisation.

Les engagements portent donc sur différents domaines : impact écologique minimal par l'utilisation de matériaux locaux et biosourcés, une architecture qui s'intègre à son milieu et répondre aux mieux aux besoins des habitants.

Le montant de la participation financière proposée est donc de 2 300 €.

2 – A vélo à la rencontre des jeunes engagés dans l'écologie dans le Nord de l'Europe :

Ce projet est porté par un jeune Scéen de 16 ans, scolarisé en première au lycée Marie-Curie.

Au départ de Sceaux, il partira à vélo vers la Norvège. Ce lycéen parle cinq langues, ce qui devrait faciliter grandement les échanges.

Son bilan carbone sera très bas, pas d'avion et hébergement en auberge de jeunesse.

Son projet consiste à rencontrer des associations de jeunes écologistes dans chaque pays traversé : France, Belgique, Pays-Bas, Allemagne, Danemark, Suède et Norvège.

Son objectif est d'étudier le rapport des jeunes à l'écologie, ce qui lui permettra d'apporter aux jeunes Scéens, idées et informations récoltées au cours de son périple.

Ce lycéen a obtenu le soutien financier de la fondation Zellidja.

Le montant de la participation financière proposée est de 1 000 €.

3 – Projet scout environnemental en Islande:

L'équipe est composée de quatre scouts compagnons avec des cursus universitaires variés. Ils sont accompagnés dans leur projet par l'AFI, association de foresterie en Islande. Il s'agit d'une organisation nationale qui regroupe les associations forestières locales.

La question de l'environnement et de sa préservation est au cœur de ce projet.

L'équipe se rendra en Islande en train puis bateau.

Actions prévues : restauration de chemins, plantation d'arbres, gestion des surfaces forestières et apprentissage de la biodiversité locale.

Le montant de la participation financière proposée est de 1 100 €.

Ces projets feront l'objet de reportages photographiques, d'articles dans le magazine de la Ville, d'interventions dans les cités scolaires de la Ville et d'une présentation lors du conseil de la vie étudiante.

Le versement des participations sera conditionné par les engagements des équipes sur ces interventions et présentations.

Il est demandé au conseil municipal de bien vouloir approuver cette proposition et la participation financière de la Ville pour ces projets.